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呼和浩特讯 1月 27日晚袁自治区十三届
人大四次会议开启野代表通道冶袁这是自治区
人代会首次通过通道采访的形式袁 让人大代
表面对媒体讲述心声遥龚明珠尧唐毅尧刘淑华尧
陈功明尧李全文尧云霖琼尧胡成东尧朴成奎 8位
人大代表分两批野亮相冶袁围绕生态治理尧产业
振兴尧 公共文化服务等热点话题回应社会关
切尧畅谈履职心声遥

野针对社会各界高度关注的自治区耶十四
五爷规划纲要袁下一步怎样抓好贯彻落实钥 冶自
治区人大代表尧 自治区发展和改革委员会主
任龚明珠率先回答记者提问遥 他说院野我们将
进一步加大放管服改革尧优化营商环境袁采取
更有力的措施袁保障耶十四五爷各项任务目标
落实遥 冶

被称为野乌金之海冶的乌海市袁能源开发
所带来的环境问题曾引发社会高度关注袁近
年来袁乌海做了哪些生态环境治理硬核之举钥
自治区人大代表尧乌海市市长唐毅从净水尧护
蓝尧增绿尧治本方面分别介绍了乌海的做法袁
并表示今年将以更强的意志尧更大的力度尧更
严的要求袁抓好生态环境综合治理遥

文化小康是全面小康的重要内容袁 也是
筑牢小康社会的精神基石遥自治区人大代表尧
赤峰市图书馆馆长刘淑华讲述了存金沟乡小
学翻天覆地的变化袁并带来了 2020年赤峰市
政府启动图书馆新馆建设袁 同时在中心城区

的绿地尧公园尧广场新建了 10座高规格尧现代
化城市书房的好消息遥

野一湖两海冶生态治理备受关注袁巴彦淖
尔市在推进乌梁素海生态治理方面做了大量
工作遥自治区人大代表尧巴彦淖尔市乌拉特前
旗旗委书记陈功明说院野2018年以来袁 巴彦淖

尔市坚持山水林田湖草系统治理袁 经过两年
多的努力袁 乌梁素海整体水质已由劣五类稳
定提高到五类尧局部优于五类袁在乌梁素海栖
息尧繁殖的鸟类由过去的 180多种增加到 260
多种遥 冶

自治区人大代表尧 内蒙古第一机械集团

有限公司党委书记尧董事长李全文袁向记者介
绍了 2020年初抗击疫情关键时期袁一机集团
紧急研制生产负压救护车尧口罩机等情况袁他
说院野耶十四五爷我们已经制定了详细的发展规
划袁 其中最重要的就是通过科技创新创造世
界一流企业遥 冶

清水河县曾是黄河岸边的贫困县袁 境内
的黄河老牛湾闻名全国遥自治区人大代表尧呼
和浩特市清水河县委书记云霖琼表示袁 在巩
固脱贫攻坚成果袁 全面推进乡村振兴战略过
程中袁清水河县要盯住国内大循环袁与沿黄其
他旗县一同构建具有国际影响力的黄河野几冶
字弯文化旅游带遥

自治区人大代表尧 锡林郭勒盟太仆寺旗
旗长胡成东说院野刚刚过去的耶十三五爷袁我们
摘掉了戴了 25年的国贫旗帽子遥 面向耶十四
五爷袁我们确定了建设京津冀产业转移承接地
和锡林郭勒草原汇客厅两大发展目标袁 努力
打造锡林郭勒南部重要经济增长极遥 冶

自治区人大代表尧 兴安盟扎赉特旗音德
尔镇鲜光嘎查农民朴成奎分享了自己创建兴
安盟大米龙头企业的故事遥他说袁我们有信心
和决心把兴安盟绿色有机水稻产业建设成祖
国北疆一道亮丽的风景线袁 让全国人民爱上
内蒙古袁恋上兴安盟!

代表通道上袁激荡着代表们有力的话语袁涌
动着民生暖流袁敲响了奋进的战鼓遥 渊梁亮冤

自治区两会首次开启“代表通道”

呼和浩特讯 1 月 28 日袁2021 年全区司
法行政戒毒工作会议在自治区戒毒管理局
召开遥 自治区司法厅党委委员尧 副厅长戴
燕袁自治区戒毒管理局党委副书记尧局长王
子兵出席会议并讲话袁 自治区戒毒管理局
政委韩万平主持会议遥

王子兵在讲话中表示袁2020 年袁全区司
法行政戒毒系统坚持以习近平新时代中国
特色社会主义思想为指导袁 坚决贯彻落实

自治区党委政府及司法厅党委工作要求袁
戒毒局党委团结带领广大民警职工扎实做
好戒毒场所疫情防控尧安全稳定尧统一戒毒
模式等司法行政戒毒各项工作袁 疫情防控
成效显著袁党建队建扎实推进袁统一模式全
面建成袁安全管理持续加强袁执法工作不断
规范袁保障能力不断提升袁戒毒场所实现了
野六无冶工作目标遥 今年是野十四五冶开局之
年袁 全区各级司法行政戒毒系统要更加注

重系统观念尧法治思维尧强基导向袁全面深
化统一戒毒模式改革袁 加强规范化制度化
建设袁大力推进野智慧戒毒冶建设袁扎实开展
队伍教育整顿活动袁 推进司法行政戒毒工
作高质量发展遥

戴燕在讲话中对全区戒毒系统 2020
年工作予以肯定袁 分别从确保场所持续稳
定尧 不断提高戒治质量尧 扎实推进规范化
建设尧 着力抓好巡视整改尧 全力做好队伍

建设等五个方面对下一步工作提出具体
工作要求并强调袁今年袁教育整顿和队伍
规范化建设都将进入攻坚阶段袁形势更加
紧迫袁任务更加繁重 袁要以更加务实的作
风袁履职尽责尧开拓创新袁聚焦戒毒工作高
质量发展袁为筑牢祖国北疆安全稳定屏障
作出新的更大贡献袁以优异的成绩迎接建
党 100 周年遥

渊王雅妮冤

全区司法行政戒毒工作会议要求

确保场所持续稳定 不断提高戒治质量

走访慰问暖警心
提振士气铸忠诚

呼和浩特讯近日袁 自治区司法厅党委书
记尧厅长尧监狱管理局第一政委郝泽军深入内蒙
古女子强制隔离戒毒所看望慰问全体民警职
工袁调研指导工作袁并与戒毒所领导班子成员进
行座谈遥自治区戒毒管理局党委副书记尧局长王
子兵陪同遥

郝泽军代表司法厅党委向全体民警职工送
上新春的祝福袁 对女子强制隔离戒毒所全体民
警职工在加强内部管理袁实现疫情野零输入冶野零
感染冶野零炒作冶袁确保场所安全稳定和推进戒毒
工作创新发展中的辛勤付出表示肯定遥他指出袁
过去的一年袁 女子强制隔离戒毒所在各方面取
得了可圈可点的成绩袁今年是建党 100周年袁也
是野十四五冶开局之年袁要努力抓好政法队伍教
育整顿工作袁继续发扬成绩袁迎难而上遥

座谈会上袁女子强制隔离戒毒所党委书记尧
所长李建作了工作汇报遥 郝泽军详细了解女子
强制隔离戒毒所存在的困难和问题袁 并对当前
和下一步工作做出指示遥他指出袁一是抓好疫情
防控工作袁不能有丝毫松懈袁要管理教育好民警
和家属袁严格落实春节期间疫情防控各项措施遥
二是合理安排勤务模式袁既要做好防范袁也不能
让民警疲劳工作遥三是聚焦提质升级袁积极推进
重点工作创新发展遥四是关爱戒毒人员袁做好春
节期间各项保障工作遥五是加强安全防范袁做好
野六防冶工作袁保证戒毒场所持续安全稳定遥

王子兵表示袁 将按照自治区司法厅党委部
署要求袁不折不扣的落实各项工作措施遥要持续
做好疫情防控工作袁 强化春节期间各项防控措
施袁 做好疫情防控常态化条件下的场所安全稳
定工作遥要聚焦中心任务袁不断提高教育戒治质
量遥

渊自治区司法厅供稿冤

政协委员赵志忠是内蒙古典泽律师事
务所主任遥本次会议他提交了两件提案袁一
件是关于地方立法的袁他建议制定叶内蒙古
自治区突发公共卫生事件应急条例曳袁另一
件是关于律师人才培养的袁他建议制定叶全
区律师人才培养计划曳遥

2020年袁新冠肺炎疫情暴发袁我区仅用
55天实现本土确诊病例首次清零袁 所有境
外输入病例无一病亡尧无一本地扩散袁无一
区外输入袁医护和相关人员也无一感染遥这
些成绩的取得除了全区人民团结一心袁共
抗疫情外袁 我区在 2003年和 2005年分别
颁布和出台的 叶内蒙古自治区突发公共卫

生事件应急办法曳叶内蒙古自治区突发事件
总体应急预案曳都起到了积极的作用遥

赵志忠说院野十多年过去了袁国际国内环
境都发生了不小的变化袁而且随着经济和社
会的快速发展袁人民群众对卫生与健康的需
求愈加强烈袁制定一部地方性法规袁固化有
益经验袁提升公共卫生安全水平袁保障公众
身体健康与生命安全袁服务经济社会发展十
分必要遥 冶对此袁赵志忠在本次政协会上提交
了建议制定叶内蒙古自治区突发公共卫生事
件应急条例曳的提案遥提案中袁他建议从明确
各方主体责任尧 建立公共卫生预警制度尧保
护公众个人隐私尧医疗废物处置尧明确违反

行为的法律后果等七个方面制定法规遥
此外袁有着近 20年法律工作经验的赵

志忠十分关心律师队伍的人才培养遥 他介
绍袁 现在我区的大多数律师都是在实践中
自我成长袁积累经验的袁很多律师从学校毕
业后直接进入律师行业袁其政治意识尧纪律
意识尧 奉献意识尧 执业操守方面相对于法
官尧 检察官来说袁 在专项培养方面要弱一
些袁律师人才队伍建设单靠律师个人尧律师
事务所和律师协会的培训尧培养袁缺乏系统
性的培养机制袁难以有效提升律师素质袁亟
需列入自治区人才队伍建设袁 进行全面部
署袁统筹安排遥

委员赵志忠:
尽快制定地方应急条例 应对突发公共卫生事件

本报记者荫赵芳

很多人形容民法典是一部社会生活的
百科全书袁 我们每个人从出生到死亡的方
方面面都将因这部法典的诞生而发生深刻
变化遥

1月 28日袁 在自治区政协十二届四次
会议上袁记者采访了政协委员尧通辽市科左
中旗人民法院副院长石秀梅袁 谈谈做为一
名基层法院的法官袁 是如何切身体会到民
法典实施的好处遥
石秀梅讲到袁 民法典在很大程度上解

决了以往各部法律中存在的法律空白或法
律之间相互抵触等问题袁 以往在审理较为

复杂的案件时, 法官可能需要在多部法律尧
司法解释中进行查找袁 对于不经常使用的
法条袁为了确保审判符合法律规定袁甚至要
对相关法律逐个进行检索和核实遥 而民法
典的出台从根本上解决了这些难点袁 使得
整个民法体系更为完备和严谨遥

石秀梅说袁对于民事法官而言袁民法典
的实施对于法官自身无疑是一次知识结构
的大换血袁但她认为这是必要的袁也是符合
当前发展需要的遥 2020年 5月 28日袁第十
三届全国人民代表大会审议通过民法典
后袁基层法院的法官和法律工作者们袁绷紧

了弦尧卯足了劲袁加紧学习袁一时间形成了
一股野学典冶热潮遥

去年袁针对民法典的适用问题袁最高院尧
自治区高院还通过定期视频授课尧组织培训
班等多种形式对基层法院进行了大量的培
训和指导遥这样高质量尧多频次的学习袁无论
是对法官个人能力的提升袁还是基层法院审
判工作都起到了极大的促进作用遥

石秀梅十分期待在民事审判适用中能
够运用民法典解决更多人民群众的矛盾纠
纷袁 为社会治理现代化贡献出自己的一份
力量遥

委员石秀梅院
学好用好民法典 全力做好民生保障

本报记者荫赵芳

音委员访谈


